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Obmann: Florian Hofer  Schriftführer & Kassier: Martin Daum 
Sportl. Leiter: Wolfgang Kobale   

 
 

österreichische 
Klassenvereinigung  

der 420er Segler 
 

Schallmoser Hauptstraße 30b, 5020 Salzburg, ZVR 415068679 
 
 
 
Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 
Dienstag, am 1. September 2015 in Neusiedl am See 

Beginn: 19:00h im BLZ (Bundesleitungszentrum) 

Tagesordnung (lt. Ausschreibung):  
1. Begrüßung durch den Obmann 
2. Festlegung der Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Bericht des Obmanns 
5. Bericht des sportlichen Leiters 
6. Bericht des Kassiers 
7. Bericht der Rechnungsprüfer 

1. Beschlussfassung über Finanzergebnis 
2. Genehmigung des Jahresabschlusses 

8. Entlastung des Vorstandes 
9. Wahl des neuen Vorstandes 
10. Beschlussfassung über den Mitgliedsbeitrag 
11. Behandlung von und Beschlussfassung über Anträge der Mitglieder 
12. Allfälliges 

 
1. Begrüßung durch den Obmann 

Obmann Florian Hofer begrüßt alle Mitglieder, Trainer und auch die anwesenden Eltern. 
Gratulation an die beiden Teams, Gewinner der Bronzemedaillen bei den EUROSAF in Brest, 
Kohlendorfer / Puxkandl und Kampelmühler / Kobale. 
Danke an Wolfgang Kobale für der tollen Regattakalender, 
danke an Martin Daum für Schriftführer- u. interimistische Kassiertätigkeit 
Es war ein gutes, kollegiales, konfliktfreies und fruchtbringendes Arbeiten mit allen Beteiligten! 
 
Es ist Martins letzte Periode und es stehen dieses Jahr Neuwahlen an: 
Die Kandidaten dazu sind: 

Präsident Florian Hofer 
Sportdirektor Kobale Wolfgang 
Schriftführer  Günther Neumüller 
Kassier Ronald Köfler 
techn Beirat Gisela Wenger-Öhn 

 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Nach den Bestimmungen unserer Satzungen ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
3. Genehmigung der Tagesordnung 

Für die Tagesordnung gibt es von den Mitgliedern keine Änderungswünsche. 
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4. Bericht des Obmannes 

Bericht des Obmann wurde mit den oben erwähnten Punkten in der Begüßung bereits vorge-
zogen. Er verweist auf die vorangegangenen Gratulationen, Danksagungen und Hinweise auf 
die Neuwahl. 
 
5. Bericht des sportlichen Leiters 

Der sportliche Leiter Wolfgang Kobale reist verbal durch die Regattaveranstaltungen der letzten 
Saison und blickt zurück auf die bisherige laufende Saison. Er sieht noch einiges Verbesse-
rungspotential in der Koordination mit dem ÖSV und bedankt sich für die ansonsten exzellente 
Zusammenarbeit bei Peter Krimbacher. 
 
Bregenz nach ÖJM 2014 letzte Regatta 

Sieger Lausecker Brüder 
Leider wird die Regatta oft taktisch für die Bestenliste verwendet 
Diesmal eine tolle Veranstaltung mit insgesamt 6 WF. 
 

Herbst 2014 
In dieser Zeit folgte eine individuelle Trainingsphase z.T. mit teilweisen Koordination von 
Landesverbänden untereinander. 
30.10. – 2.11. wurde wieder das ASVÖ-Trainingslager veranstaltet, das in Kooperation mit der 
KV stattfand. War eine gute Veranstaltung und soll weitergeführt werden. 

 
Spätherbst – Jahreswechsel 

Von der KV aus war Winterpause 
Der Kader trainierte weiter und nahm an einigen Auslandsregatten teil. 
Palamos Christmasrace, Imperia Winterregatta etc. 
Trotz intensiver Bemühungen bereits im Herbst seitens der KV ließ sich mangels Interesse 
der Segler kein Training in den Weihnachtsferien organisieren. 

 
Regattakalender 

Versuch einige Schwerpunkte neu zu setzen 

• Verlängerung der Saison durch etwas früheren Beginn und spätere Regatten im Herbst 

• Schule und Segeln konfliktfrei unter einen Hut zu bringen 

• Mischung von Einzelregatten und Regattazyklen 
Im Westen Quattro Laghi, im Osten SailCentrop mit Ungarn 
So könnte man Reisekosten sparen und gleichzeitig das Angebot von der Anzahl der 
Regatten erhöhen. 

 
Italien 

Warum keine Teilnahme an gut besetzten ital. Regatten? 
Diese sind fast immer Qualiregatten der Italiener (RN) und nur wenige ausgewählte Boote 
sind zugelassen. Teilnahme leider nicht für alle möglich. 

 
Izola Ostertraining 

23 teilnehmende Teams – Rekordteilnehmerzahl für das Training 
An der Easter-Regatta nahmen 45 Temas teil 
Leider konnten nur 3 WF gesegelt werden. Ein 4. Und ein 5. Platz von AUT-Teams wurde er-
reicht. 

 
Breitenbrunn 25. + 26.4. 

Super Bedingungen. Zuerst 3 WF am ersten Tag gesegelt. 
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Wetterumschwung zeichnete sich ab, daher die Frage des Wettfahrtleiters ob noch eine ge-
segelt werden kann. Eine 4. WF wurde dann noch am selben Tag gesegelt. 

 
Kereket Cup in Ungarn 

6 AUT-Teams waren am Start. 
8 WF wurden gesegelt. Eine tolle Veranstaltung mit tollen Platzierungen unserer Teams. 

 
ÖSTM – 14.5. – 17.5. 

25 Teams haben teilgenommen, 8 WF wurden gesegelt 
Ein harter Kampf zwischen Angelika und Niko bis zur letzten Leetonnen-Rundung in der letz-
ten WF. Extrem spannend! 

 
Spängler Cup 

6 Teams reisten an den Wolfgangsee, 3 WF. 
 
Multisportiver Wochenende 4.7. – 7.7. 

Nicht ganz so abgelaufen wie es angedacht und geplant war. 
Werden uns dazu als KV das nächste mal besser einbringen. 

 
Achensee 

12 Teams sind gestartet, es wurden 5 tolle WF gesegelt. 
 
Kieler Woche 

Nur 6 Teams waren angereist, aber es gab tolle Ergebnisse 
Versuch im kommenden Jahr wieder mit mehr Teams nach Kiel zu kommen, auch ein Trai-
ning ist dann dort geplant. 

 
Sommerbeginn 

Verschiedene Jugendwochen wurden angeboten 
Neusiedlersee, Attersee, Achensee 

 
Quattro Laghi – Achensee 11.7. – 12.7. 

11 Teams waren am Start, 4 tolle WF wurden gesegelt. Einige haben diese als Trainingsregat-
ta für Kiel mitgenommen. 

 
WM in Japan 

1 Team hat daran teilgenommen, Blassig-Kiodl 
 
EUROSAF in Brest 

Bestes internationales Ergebnis in diesem Jahr 
Florian hat davon schon berichtet 

 
JEM in Bourgas (BUL) 

Viel Arbeit für die Vorbereitung und herzlichen Dank für das Mittun!  
Dank der rechtzeitigen Meldungen war eine reibungslose Nennung möglich. 
Wunsch für die Zukunft: 
Kein zentraler Bootstransport mehr! Es gab dabei große Probleme die das ganze nur unnötig 
aufhielten und verkomplizierten (MOBO und Krankheiten) 
Vermessung lief in 65 Minuten ab. Sehr großes Lob von den Vermessern und danke an die 
disziplinierten Teams! Lediglich die Schwimmwesten müssen bis zur nächsten JEM regel-
konform sein!! Wir von der KV haben schon mehrmals darauf hingewiesen (Anm.: 50 Nm Auf-
trieb mind.!!!) 
Nach einer Eingewöhnungsphase an das Revier sind auch Wettfahrtssiege herausgesegelt 
worden. 
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Aufzählung der Plazierungen. 
 
Noch ausständige Regatten in diesem Jahr 

Bregenz 
Balatonfüred (für Ungarn Quali für WM/EM) 
Saisonende-Regatta am Attersee 

 
Ausblick auf Herbstaktivitäten 

Es ist wieder ein ASVÖ-Training geplant. 
Herbsttraining für Anfänger und Umsteiger mit bestem Schnittpunkt zu den schulautonomen 
Tagen ist geplant. 

 
Imperia Winterregatta 5.12. – 8.12. 

 
Ev. Trainingsprogramm für Winterferien wird auf die Homepage gestellt. 

 
WM in SanRemo 15.7. – 23.7. 

7 Ladies, 7 Open, 3 U17 sind startberechtigt 
Organisation wie gehabt über die KV 

JEM in Ungarn 
 
Wolfgang Kobale bedank sich für die Aufmerksamkeit, das Engagement der Segler und für das 
tolle Klima im Vorstand. 
 
Florian Hofer bedank sich für die Ausführungen des sprotlichen Leiters 
 
6. Bericht des Schriftführers/Kassiers 

Die Bilanz der Klassenvereinigung ist seit Jahren gleich und insgesamt leicht positiv. Bericht 
über die Zusammensetzung des Bugdets. Die Einnahmen ergeben sich vorwiegend aus Beiträ-
gen der Mitglieder. Es gibt keine Sponsoren. 
Kurzer Exkurs von Wolfgang Kobale wir die Kalkulation, Finanzierung und die komplizierte Ab-
wicklung der JEM in Bulgarien über die KV ablief. 
Martin Daum fährt weiter in seinem Bericht. 
Bericht über die entsprechenden Positionen des Zwischenberichts für das erste Halbjahr 2015. 
Eine Aufstellung kann vom Kassier angefordert werden. 
Anregung: über eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge sollte nachgedacht werden. Damit wäre 
auf lange Sicht die KV flexibler und man könnte zB auch einheitliche Teamkleidung (Lycras) bei 
Mitgliedsantritt ausgeben. 
 
7. Bericht der Rechnungsprüfer 

Der verfasste Bericht wird von Alexander Kohlendorfer kurz kommentiert. 
Die Kassa ist übersichtlich und transparent, die Ausgaben sind zweckgemäß verwendet wor-
den. 
Anmerkung: Die Zahlungsmoral ist verbesserungswürdig. Aussthende Forderungen sind ra-
scher zu begleichen. Zusammenfassend wird festgestellt, dass die finanzielle Situation der KV 
in Ordnung ist, Vorschriften und Beschlüsse wurden eingehalten und der Rechnungsprüfer 
empfiehlt der Mitgliederversammlung die Abrechnung in der vorliegenden Form zu beschlie-
ßen und den Vorstand zu entlasten. 
 
8. Beschlussfassung über das Finanzergebnis 

Die Abrechnung des Rumpfjahres wird in der vorliegenden Form genehmigt und der Vorstand 
wird auf Antrag des Kassaprüfers entlastet. 
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Abstimmung: 26 Teilnehmer – 23 dafür, 3 Enthaltungen (Vorstand) 
 
9. Neuwahl des Vorstandes 

Wahl des neuen Vorstandes unter Leitung von Alexander Kohlendorfer 
Wahlvorschlag VORSTAND (wie eingangs erwähnt): 

• Präsidentin: Florian Hofer 

• Kassier: Roland Köfler 

• Schriftführer: Günter Neumüller 

• Sportlicher Leiter:  Wolfgang Kobale 

• Technischer Beirat:  Gisela Wenger-Öhn 
 
Wahl: 26 Teilnehmer, 25 dafür 1 Enthaltung 
 
Florian Hofer bedankt sich im Namen des neuen Vorstandes für das Vertrauen. 
 
Florian Hofer übernimmt Leitung bei der Wahl der Rechnungsprüfer 
Wahlvorschlag RECHNUNGSPRÜFER: 

• 1. Rechnungsprüfer: Alexander Kohlendorfer 
• 2. Rechnungsprüfer: Martin Daum 

 
Wahl: 26 Teilnehmer, einstimmige Annahme 
 
Frage von Florian Hofer an die Gewählten über deren Annahme der Wahl: 
Beide nehmen die Wahl an. 
 
10. Beschlussfassung über die Höhe des Mitgliedsbeitrages 

Der alte Kassier Martin Daum ruft nochmals die bestehenden MB in Erinnerung: 
Derzeit € 55,- für das Einzelmitglied und € 45,- für das Familien-Anschlussmitglied 
Vorschlag von Wolfgang Kobale: 
Erhöhung auf € 70,- für das Einzelmitglied und € 50,- für das Familien-Anschlussmitglied: 
Antrag Florian Hofer darüber abzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmige Annahme 
Neue Beiträge ab 2016: 

€ 70,- für das Einzelmitglied 
€ 50,- für das Familien-Anschlussmitglied: 

 
Frage Florian Hofer über Anträge von Mitgliedern? 
 
11. Behandlung und Beschlussfassung über Anträge der Mitglieder 

keine Anträge 
 
12. Allfälliges 

Florian Hofer möchte ein paar Worte zum Problem der Staatsbürgerschaft von Seglern im AUT-
Team sagen: 
Es gibt einige gemischte Teams von Seglern mit österr. Und ausländischen Staatsbürgern. 
Prinzipiell sind wir sehr froh über jeden Segler und wir wollen sie auch gerne in unserer KV da-
bei haben. Wir wollen diese nicht ausschließen. Diese Segler werden vom ÖSV aber NICHT un-
terstützt und bei internationalen Bewerben berücksichtigt bzw. mitgenommen (EUROSAF) 
 
Anfrage von Florian Hofer über die Installierung oder Notwendigkeit eines Seglervertreters. 
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Wortmeldung Viki (Puxkandl): ist uns Seglern nicht so wichtig. Wir kennen die Vorstandsmitglie-
der und haben derzeit keinen Bedarf 
 
Frage Florian Hofer nach weiteren Wortmeldungen 
Keine 
 
Florian Hofer bedankt sich und wünscht ein verletzungsfreies Regattaende 
Ende 20:10 
 
 
 
Für den Vorstand: 
 
Obmann Sportlicher Leiter 
Florian Hofer Woflgang Kobale 
 
Schriftführer und Kassier 
Martin Daum 
 
 


